

# EXCELSIOR

## Informes de un Golpe de Estado Mañana: Isabel Perón

- \* Ella Sería Detenido por Tres Oficiales
- \* Lo Anunció a la CGT y a las 62
- \* Reunión de los Jefes Militares

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

**BUENOS AIRES, 10 de marzo.**—La presidente María Estela Martínez reveló tener información de que el golpe de Estado estallaría en la madrugada del viernes próximo y que —según los planes de los golpistas— ella sería detenida por tres altos oficiales militares en representación de una futura "junta de gobierno", que luego la enviaría al exilio en España.

El anuncio fue hecho por Isabelita durante una reunión que sostuvo con los dirigentes de la Confederación General del Trabajo (CGT) y las "62 Organizaciones", en la cual se analizó el plan económico planteado por el ministro de Economía, Emilio Mondelli.

Pese al anuncio —dijeron las fuentes que hicieron la revelación a este corresponsal —Isabelita "se mostró tranquila" y reiteró que "nada temía".

En contrapartida, se mostró afligida ante la posibilidad que los trabajadores —que constituyen ahora el único sostén del gobierno— no aceptaran el plan de Mondelli.

En el mencionado cónclave participaban, además de la Presidenta, los ministros de Economía y Trabajo, y los dirigentes obreros Lorenzo Miguel Casildo Herreras, Adalberto Wimer, Rogelio Papagno, Néstor Carrasco y Héctor Smith. Esta mañana, los comandantes de los tres cuerpos del ejército arribaron inopinadamente a Buenos Aires y se reunieron en el acantonamiento de Camaguey de Mayo, la mayor unidad militar argentina, con el jefe del Estado Mayor, general Roda, "ordenado desde Washington por el Fondo Monetario del Ejército, Carlos Suárez Mason, que controla los efectivos de la capital del país.

La imprevisión tendrá consecuencias funestas, comandantes de ejército con el signo que fuere". el jefe de Estado Mayor se reunió hoy con una comisión General del Trabajo de convergentes rumores e informaciones que las revelaciones de Isabel Perón sobre el presunto golpe militares, con vistas a intervenir directamente en el gobierno argentino. Parlamentarios del peronismo disidente y de la opositora Unión Cívica Radical coincidieron hoy en que "algunos jefes militares" consideran que el país se acerca rápidamente a una situación próxima al caos" y que se complica a raíz de las anunciadas movilizaciones empresariales y obreras contra el plan económico de emergencia del ministro de Economía, Emilio Mondelli.

### LAS VERSIONES DE FUENTES MILITARES

De fuentes allegadas a las esferas militares también se difundieron hoy encontradas versiones sobre la posibilidad de una "intervención castrense directa" en los asuntos del Estado, es decir, el "golpe" a que aludió Isabel Perón. Las distintas versiones recogidas tan sólo se diferenciaban respecto de los detalles.

Insólitamente, no se guardaba secreto ni siquiera sobre la eventual fecha del supuesto golpe de Estado. Las fechas se alternaban entre el viernes 12 (con lo que se confirmaba la información revelada por la Presidenta a los líderes obreros) y el viernes 19 del presente. Otras fuentes consultadas, al admitir que hay entre los militares un "estado anímico de irritación" ante el gobierno de Isabel Perón, señalaron empero que "cualquier intervención directa" no se realizaría este mes.

"Sin embargo, todo podrá ocurrir antes del 15 de abril", añadió a EXCELSIOR una fuente allegada a los mandos militares.

Esta noche, los interrogantes crecieron cuando los comandantes del ejército, marina y fuerza aérea se reunieron —también en forma imprevista— con el ministro Interino de la Defensa, José Alberto Deheza. Una escueta información oficial expresó, antes de la reunión, que en ésta se tratarían "asuntos de rutina".

El senador opositor Carlos Perette calificó de "extraño e increíble" en las actuales circunstancias, Perretor Carrasco y Héctor Smith, jefe del bloque de senadores.

Esta mañana, los comandantes de los tres cuerpos del ejército arribaron inopinadamente a Buenos Aires y se reunieron en el acantonamiento de Camaguey de Mayo, la mayor unidad militar argentina, con el jefe del Estado Mayor, general Roda, "ordenado desde Washington por el Fondo Monetario del Ejército, Carlos Suárez Mason, que controla los efectivos de la capital del país.

La imprevisión tendrá consecuencias funestas, comandantes de ejército con el signo que fuere". el jefe de Estado Mayor se reunió hoy con una comisión General del Trabajo de convergentes rumores e informaciones que las revelaciones de Isabel Perón sobre el presunto golpe militares, con vistas a intervenir

de Estado, influyeron en que los líderes obreros peronistas cambiaran su rechazo al plan de emergencia económico y pasaran a aceptarlo con las modificaciones introducidas por la Presidenta: el aumento salarial será de 20 y no de sólo 12 por ciento, y se creará un "instituto de remuneraciones".

### PARO FERROVIARIO EN TODO EL PAIS

Sin embargo, a la hora cero de mañana comenzará un paro ferroviario en todo el país. Paralelamente, la Confederación General Económica, que hace tres años fue, junto con la CGT, la pilastra del "Partido Social" puesto en práctica en los gobiernos de Héctor Cámpora y del general Perón, comenzó hoy a preparar un paro empresarial en protesta contra el plan de emergencia, que será efectuado la semana próxima.

La CGE, controlada por un grupo de empresarios argentinos cuyo cabecilla es José Gelbard, ex ministro de Economía de Cámpora, Perón y de la misma Isabelita, rompió definitivamente con el actual gobierno y lo acusó de "caótico". Otra organización patronal, la "Asamblea Permanente de Empresarios Gremiales" (APEG), que agrupa a los comerciantes e intermediarios de la producción agrícola, decidió promover, asimismo, un paro general de actividades de sus afiliados.

Néstor Capelotto, uno de los dirigentes de la APEG, expresó hoy que "las situaciones deben ser de fondo", y que el actual gobierno de Isabelita "ya no tiene condiciones para seguir adelante".

"Hay que hablar claro. En Argentina no hay Poder Ejecutivo ni Poder Legislativo que tome en cuenta los reclamos de los empresarios. O se toman soluciones de fondo o todo se terminará y asistiremos al funeral de la República", añadió Capelotto y, al admitir la posibilidad de un golpe de Estado, subrayó: "la solución para el actual momento no la

tenemos los empresarios. No está en nuestras manos darla. Pero hay quienes la pueden hacer".

Mañana, los jefes de la fuerza aérea se reunirán con el comandante del arma, brigadier Orlando Agosti. Hay indicios, asimismo, de que el jefe de la Marina, almirante Milio Massera, se reunirá mañana con el comando naval.

El golpe es el tema casi único de todas las pláticas bonaerenses. Y en este marco, mañana, 11 de marzo, se cumple el tercer aniversario de la elección de Héctor Cámpora a la Presidencia, cuando el peronismo retornó triunfante y con aplastante mayoría absoluta al poder, del que había sido derrocado en 1955.